

Désengagement des États-Unis en santé mondiale : L'académie nationale de médecine appelle à une réponse collective

Compte Test - 2025-03-29 07:41:42 - Vu sur pharmacie.ma

L'Académie nationale de médecine (France) a publié une déclaration officielle dénonçant le désengagement des États-Unis de leurs engagements en santé mondiale. Ce retrait, qui inclut la suppression de la plupart des financements américains, représente un bouleversement majeur pour les populations vulnérables et la recherche médicale internationale. En 2023, les États-Unis contribuaient à hauteur de 12,4 milliards de dollars, soit plus de 40 % de l'aide mondiale à la santé. Leur retrait pourrait avoir des conséquences dramatiques. Face à cette situation, l'Académie appelle à une réponse collective et solidaire. Elle propose de repenser la gouvernance de la santé mondiale, en clarifiant le rôle de l'OMS et les financements internationaux. Par ailleurs, elle exhorte l'Europe, et en particulier la France, à adopter une position proactive pour affirmer son leadership dans ce domaine. Le désengagement américain affecte plusieurs programmes de santé cruciaux : - L'USAID voit son personnel réduit et ses financements drastiquement coupés, ce qui perturbe l'approvisionnement en médicaments et les infrastructures de santé. - Le programme PEPFAR de lutte contre le VIH/SIDA est gelé, compromettant des initiatives essentielles dans plus de 50 pays. - Les National Institutes of Health (NIH) subissent des coupes budgétaires, mettant en péril la recherche sur les vaccins et les traitements des maladies infectieuses et chroniques. - La Global Gag Rule est réintroduite, interdisant le financement d'ONG soutenant l'accès à l'avortement et la contraception. - L'OMS perd environ 20 % de son budget, ce qui met en danger ses campagnes de vaccination et la coordination des réponses sanitaires mondiales. - Les États-Unis se retirent de plusieurs organisations internationales comme l'UNESCO et le Conseil des droits de l'homme de l'ONU, impactant le soutien aux populations vulnérables. L'Académie souligne que ces décisions, bien que potentiellement réversibles, compromettent gravement la coordination et le financement des actions de santé mondiale, ainsi que la recherche et l'innovation médicale. Ce retrait risque d'aggraver les inégalités d'accès aux soins et d'entraver les avancées scientifiques au détriment des populations les plus fragiles.